

Le 21 novembre 2024, 15 personnes accompagnées par l'ESAT La Corbinais ont participé à la journée nationale Duo Day. Chaque personne a été accueillie par un tuteur au sein d'une entreprise ou d'une collectivité pour découvrir son métier et son environnement de travail. Journée riche de découvertes, d'échanges et de partage d'expériences. Merci aux entreprises et collectivités pour l'accueil des personnes accompagnées de l'ESAT La Corbinais. Ci-dessous, les parutions sur cette journée de Duo Day.

## Vitré et son pays

Rédaction : 136, boulevard de Châteaubriant  
Tél. 02 23 95 11 00  
Courriel : redaction.vitre@ouest-france.fr

Ouest-France  
23-24 novembre 2024

# En duo pour découvrir un métier au centre culturel

Pour le Duoday, le centre culturel a accueilli une personne en situation de handicap afin qu'elle découvre un métier avec un professionnel. Le directeur technique a reçu, jeudi, Frédéric Jarry.

### Reportage

La journée a commencé, jeudi, à 8 h 30 sous les flocons pour Frédéric Jarry, au centre culturel de Vitre. Il fait partie des stagiaires accueillis par la Ville dans le cadre de l'opération Duo-day. Durant une journée, une personne en situation de handicap découvre un métier en duo avec un professionnel volontaire. C'est Mickaël Hautbois, le directeur technique, qui accueille aujourd'hui Frédéric Jarry, 31 ans.

Le stagiaire venu de Rives-du-Couesnon participe pour la première fois au Duoday. « Je travaille à l'Esat de la Corbinais aux espaces verts et je fais aussi la navette pour les personnes de l'Esat (1) », explique-t-il. Il a opté pour le centre culturel « pour changer, découvrir autre chose ».

#### « Une logique d'intégration »

La matinée est surtout consacrée à la visite du lieu qui s'étend sur 9 500 m<sup>2</sup>, et compte trois salles de spectacles. « Je lui présente aussi les équipes. Il y a une logique d'intégration, pour que Frédéric puisse travailler avec elles cette après-midi et découvrir différentes activités », commente Mickaël Hautbois, qui participe pour la troisième fois à l'opération. On démarre la journée à la même heure que tout le monde pour être sur une journée de travail ordinaire.

Après les salles, direction le Belvédère en haut du bâtiment. « Tu vois, ici on distingue la succession de trois époques, avec la salle Louis-Jouvet de 1919, l'auditorium Mozart des années 1980 et le théâtre de 800 places qui date de 2010 », montre Mickaël Hautbois.

C'est en haut justement que l'on accède aux deux passerelles techniques qui permettent de régler les projecteurs.

L'occasion pour le professionnel d'expliquer à Frédéric Jarry comment la salle est aménagée pour le son. « Il y a des encoints, des abat-sons et les revêtements ont été posés exclusivement en fonction de l'acoustique, pour éviter que cela résonne trop. Plus on s'éloigne de la scène,



Frédéric Jarry et Mickaël Hautbois, sur le grill, au-dessus de la scène.

(PHOTO: OUEST-FRANCE)

plus le son doit être propagé longtemps. » Le stagiaire écoute, concentré.

#### « Impressionnant »

Après s'être assuré que personne n'a le vertige, il poursuit la visite sur le grill, près de onze mètres au-dessus du sol. C'est dans cet espace, qui surplombe la scène, que sont fixés vingt-cinq perches motorisées. « Elles permettent d'accrocher de la lumière, des décors, des pendrillons en tissu, des frises pour cacher les coulisses. »

« C'est impressionnant comme c'est grand ici », souffle Frédéric Jarry. Avant cette journée, il n'était jamais venu au centre culturel.

L'après-midi, le stagiaire accompagne des chéniens sur une démonstration de matériel. « Comme ça, tu peux comprendre toute la chaîne lumière », sourit Mickaël Hautbois, qui a lui déjà montré la console pour commander les projecteurs.

Marie SASIN.

(1) Etablissement ou service d'aide par le travail.

## À Vitre, 19 duos formés pour le Duoday



Les duos ont été reçus officiellement à la mairie.

(PHOTO: OUEST-FRANCE)

Jaudi, les duos composés d'agents et de personnes en situation de handicap se sont retrouvés en mairie pour échanger. Dans le cadre du Duoday, 23 propositions ont été présentées par la Ville, le centre social, et Vitre communale. Dix-neuf duos se sont formés. « Toutes les offres n'ont pas été pourvues », constate Bruno Linne, élu.

Vitré participe à cette opération par le centre social, qui indique, « qu'il n'y a pas un mois où l'on n'accueille pas un stagiaire ». Même constat pour le Smictom, qui gère le service des déchets.

Les équipes ont apprécié à l'unanimité : « Les appréhensions des deux côtés sont levées. Un signe positif pour accueillir davantage », souligne Bruno Linne, qui propose un nouveau nom pour cet événement : un jour à deux.

En attendant, il y a déjà un projet pour 2025 : un Duoday inversé, annonce André Hardy, coordonnateur à l'Esat. Le projet est en cours, en partenariat avec la mairie. Le principe : les agents des différentes structures pourraient aller dans les différents services de l'Esat.

GROOM  
2191 abonnés  
3 j • 6

🎉 Duo Day : Ensemble pour l'inclusion avec GROOM ! 🎉

À l'occasion de la Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées, GROOM est fier de participer au Duo Day, un événement placé sous le signe de l'entraide et de l'inclusion.

Nous avons collaboré avec l'ESAT La Corbinais pour offrir à une personne en situation de handicap l'opportunité de découvrir nos métiers et de partager une journée enrichissante avec nos équipes de Fougères.

Cette initiative s'inscrit pleinement dans la démarche RSE de GROOM, en faveur de la diversité et de l'insertion professionnelle. Nous sommes convaincus que chaque talent mérite une chance et que ces moments d'échange enrichissent autant nos collaborateurs que notre invité.

Un grand merci à notre invité et à nos collaborateurs pour leur enthousiasme et leur engagement, ainsi qu'à l'ESAT La Corbinais pour la poursuite de notre partenariat.

#GROOM #DuoDay



GROOM  
Établissements de la CORBINAIS  
10000 - 50000 - 40000